



## **Palabras de apertura a la Conferencia del II Ciclo Lectivo**

Miércoles 17 de agosto, 10:00 a.m. (Auditorio de la Facultad de Educación)

---

Buenos días. Me es profundamente grato que los principales impulsores de la conferencia de apertura del II Ciclo Lectivo 2016 hayan sido las profesoras y los profesores que integran la Academia de Profesores Eméritos de la Universidad de Costa Rica. Desde la creación de esta Academia hace casi dos años, es un honor para nuestra comunidad universitaria recibirlos de modo activo, pues sus décadas de experiencia son un aporte imprescindible para ayudarnos a moldear la universidad de excelencia que queremos que sea la Universidad de Costa Rica. Con su ayuda, es más fácil hacer estos altos en el camino y valorar nuestro trabajo, de cara a los retos que nos presentan los tiempos actuales.

Durante estas más de siete décadas, nuestra universidad ha prestado un brazo sumamente importante a la seguridad social del país, aportando las y los profesionales de ciencias de la salud necesarios para sostener el sistema que en aquel entonces estaba iniciando, y que hoy se afianza como uno de los sistemas más fuertes de nuestra región.

Nuestra institución también ha sido un valioso apoyo en la investigación, en todas las especialidades y disciplinas de las ciencias de la salud. Mientras que antaño la investigación científica se realizaba en los propios hospitales del país, tras la creación de la Universidad de Costa Rica, mucha de esta investigación se trasladó al plano académico. Ejemplo de ello es la reciente inauguración del Laboratorio de Quimiosensibilidad Tumoral, que apoya el tratamiento de cáncer con quimioterapia personalizada, o la puesta en marcha del Centro de Producción de Radiofármacos con Ciclotrón y de un Sistema de Diagnóstico por Imágenes PET/CT, con el fin de mejorar el diagnóstico de tumores para brindar terapias más adecuadas.

Todos estos esfuerzos no solo posicionan a la Universidad de Costa Rica como una institución a la vanguardia en investigación de punta, docencia y acción social, sino que humanizan la investigación al ponerla al alcance de la sociedad costarricense. Gracias a estos avances, la CCSS y otras instituciones médicas del país podrán tener la posibilidad de realizar nuevos exámenes médicos en nuestra universidad, así como acceder a tratamientos en menor tiempo y a un menor costo.

Es así como se construye el país; entretejiendo colaboraciones institucionales que se materializan en progreso. Por ello, me honra tener como conferencista a una de las personas con mayor peso académico y moral para rescatar los aportes de la Universidad de Costa Rica a la seguridad social de nuestro país. Me enorgullece presentar a la Doctora Hilda



Sancho Ugalde, profesora emérita de la UCR, exdirectora de la Escuela de Medicina, y exdirectora del Consejo Universitario de nuestra institución.

De personalidad simple e ideas determinadas, la doctora Sancho ingresó a la Universidad de Costa Rica, con la motivación de convertirse en médico. Esta determinación la llevó a obtener el “Estetoscopio de Oro” mientras fue estudiante, el cual era el máximo galardón que entonces se otorgaba.

Sus raíces la impulsaron a obtener su título de Doctora en Medicina y Cirugía de nuestra universidad, y la maestría en Ciencias Biomédicas por la Universidad Nacional Autónoma de México, los cuales retribuyó con amplias labores de docencia e investigación. En efecto, la Dra. Sancho fue profesora de diferentes programas de posgrado en el Área de la Salud, y de cursos de grado en las carreras de Licenciatura en Medicina, Enfermería, Odontología, Microbiología, Farmacia, Nutrición, Psicología, Agronomía y Tecnologías Médicas. Asimismo, cuenta con múltiples publicaciones de su área profesional y de asuntos universitarios; dentro de sus principales participaciones, se cuentan sus aportes en la Comisión Organizadora del V Consejo Universitario. En octubre de 1989 ingresó al Consejo Universitario como representante del Área de Salud, y al iniciar el segundo año en este organismo fue designada directora.

Producto de su labor profesional, el Ministerio de Ciencia y Tecnología reconoció sus aportes al campo científico y tecnológico en 1992, y fue proclamada Mujer Internacional del Año, por el Centro Internacional Biográfico de Cambridge, Inglaterra, en 1992-1993.

Doy de esta manera la más cordial bienvenida a la doctora Sancho, y le agradezco a ella y al cuerpo de Profesores Eméritos de nuestra universidad, su interés por recordar los múltiples aportes de nuestra institución a los más variados campos profesionales y del saber. Espero que esta conferencia sea una fuente de inspiración para los estudiantes que hace pocas semanas iniciaron el segundo ciclo lectivo del año, y que les sirva de inspiración para las labores que tendrán adelante. A ellos les dirijo especialmente este mensaje: **sigan con determinación sus sueños, y contribuyan a construir la gran universidad que se ha consolidado durante las últimas siete décadas.** Muchas gracias.